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EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. En caso de confirmarse la operación política de Ricardo Alegre Bojórquez, desde un 
lujoso hotel de la capital, cada quien tendrá que ser responsable de sus actos, pues puede hacer 
daño a mediano y largo plazo al PAN, aseguró el coordinador parlamentario del blanquiazul Eric 
Salas González. (EL) 
 
Cabeza. Luego de que se nombrara en un medio de circulación nacional al gobierno del estado de 
Querétaro, como uno de los que de manera ilegal, paga 301 mdp a los comisionados del SNTE, 
Alfredo Botello Montes, secretario de gobierno estatal, dijo no tener conocimientos de tal tema, 
pero aseveró que se responderá de manera puntual ante el órgano correspondiente. (EL) 
 
Cabeza. Con el propósito de que la ciudadanía entienda qué es la reforma energética, este jueves 
se realizará un debate sobre el tema en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, informó Edmundo 
Jiménez Suso, Presidente de Sociedad en movimiento. Dijo que se tiene confirmada la 
participación del diputado José Luis Aguilera y los senadores José Calzada y Eduardo Nava 
Bolaños. (MR) 
 
Cabeza. El PRD en el  municipio de Querétaro anunció la realización del foro llamado La Reforma 
energética, para el 22 de junio en la alameda Hidalgo. (MR) 
 
Es necesario que los legisladores federales regulen leyes en materia de referéndum, para que se 
pueda dar un voto para decir si o no a la iniciativa de la reforma energética, opinó Ramiro Trejo 
Ramos, dirigente municipal del PRD. (EL) 
 
La Comisión Estatal de Información Gubernamental dio a conocer las evaluaciones de algunas 
entidades públicas y dicen algunos legisladores que esta evaluación fue poco objetiva y que no 
cumple con las expectativas para conocer qué se está haciendo en materia de transparencia en las 
diferentes instancias de carácter público en Querétaro, así lo dijo el diputado Jaime Escobedo 
Rodríguez. (EL) 



 
Comentarios. Es lamentable que los siete levantadores de pesas de la familia Gaytán, hayan tenido 
que irse a Jalisco, porque aquí en Querétaro no los apoyan. Lo peor: en la olimpiada nacional 
ganaron medallas, pero impugnó Antonio Álvarez, director del deporte en Querétaro y les 
quitaron las medallas.  Lo  mismo pasó con los Escobar, que se iban a ir a San Luis Potosí, por falta 
de apoyo en Querétaro. Antonio Álvarez fue acusado de mentiroso y farsante, por el Presidente de 
la federación de levantamiento de pesas. Desafortunadamente los ejemplos de que se está 
manejando mal el deporte en Querétaro, son muchos, no hay re cursos para apoyar, sólo para 
súper sueldos de los funcionarios… Es cada día más claro que el 066 no está funcionando, pues no 
se atienden las llamadas y es también claro que la autoridad de seguridad nada hace para combatir 
a las pandillas… El avión de Cadereyta se va a llamar el Ave del conocimiento, pero nada tiene que 
ver con Abelardo Ledesma, el alcalde… Anda alegre el que quiere ser presidente municipal, ya tiene 
su casa de campaña y cobra como Secretario de Desarrollo Sustentable… Guillermo Tamborrel anda 
en campaña aunque no se sabe qué quiera; y ahora dice que de haber sabido no le pone su foto a 
la tarjeta de los regalos que dio a niños en el Hospital general de San Juan del Río. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. El presidente de la comisión de Derechos Humanos de la cámara de diputados, Martín 
Mendoza Villa, señaló que no comparte la propuesta de algunas senadoras de su partido, de 
otorgar la prestación del IMSS a las amas de casa. Argumentó que no puede tratarse como 
empleada a alguien que debe gozar de todas las garantías y protección de la ley. (MR) 
 
Martín Mendoza Villa dijo que una propuesta del Senado trata de darle a las amas de casa un 
reconocimiento de prestaciones, como los de un empleado, para efecto de que se pueda mejorar 
los beneficios legales, sobre todo para todas las madres solteras, pero que debe haber un soporte. 
(EL) 
 
Para poder garantizar el trabajo profesional de los diputados, las sanciones a los faltistas tanto en 
el pleno legislativo como en el trabajo de las comisiones, se está tratando de que se justifique de 
manera formal, Alejandro Straffon presidente de la mesa directiva del poder legislativo. Dijo que 
no se va permitir que haya diputados faltistas y que se les va descontar, para efecto de que este 
tipo de situaciones se puedan regular en forma. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Entre 5 y 8% podría aumentar el costo de las viviendas durante el presente año en 
Querétaro, estimó el Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Daniel 
Cordero. (MR) 
 
Cabeza. El sector empresarial ha comenzado a presentar pérdidas cercanas al 15%, debido a la 
situación económica que se vive en el plano internacional, aseguró el Presidente de jóvenes 
empresarios de COPARMEX, Jorge Herbert, quien dijo que es posible que el panorama se relaje 
después de las elecciones en Estados Unidos. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La COPARMEX en Querétaro está dispuesta a aportar recursos económicos para apoyar el programa 
piloto en materia de seguridad, que la Secretaría de educación pública pretende impulsar en las 
escuelas de la entidad y que pudiera iniciar en las instituciones ubicadas en el barrio del Tepetate. 
El Presidente, Alejandro Espinosa Medina, sostuvo que se tiene la idea de aportar elementos 
también, para las brigadas que llevarán a cabo esta tarea. (MR) 
 



SOCIEDAD 
Cabeza. El Gobernador Francisco Garrido y el director de la Comisión Nacional del Agua, José 
Luis Luege Tamargo, colocaron la primera piedra de la planta de tratamiento de aguas residuales 
en San Pedro mártir, que tendrá una inversión de 364 mdp en beneficio de 300 mil habitantes y 
con la cual se saneará el 100% de la ciudad de Querétaro y su zona conurbada. (MR) 
 
El gobernador Francisco Garrido y el director general de la Comisión Nacional del Agua, José 
Luis Luege Tamargo, dieron por iniciadas las obras de construcción en la planta de tratamiento 
San Pedro Mártir. (EL) 
 
El director general de la comisión nacional del agua en conjunto con el gobernador Francisco 
Garrido y el alcalde de Corregidora Germán Borja, inauguraron también la compuerta radial de la 
presa El Batán. (EL) 
 
Cabeza. Francisco Garrido y José Luis Luege Tamargo, abrieron la compuerta radial de la 
presa El Batán en el municipio de Corregidora, la cual tuvo una inversión de 3.8 mdp. Esta 
compuerta permitirá salvaguardar a siete colonias que cada temporada de lluvias se encontraban 
en peligro, por los desbordamientos de la presa. (MR) 
 
Cabeza. La falta de visión en la planeación urbana ha permitido el asentamiento humano en zonas 
inundables y no podemos estar en contra de la naturaleza, señaló José Luis Luege, quien señaló 
que Tabasco, Tamaulipas, Chiapas y Veracruz, conforman la zona de mayor preocupación en el 
país, en este aspecto. (MR) 
 
Manuel Urquiza Estrada, vocal ejecutivo de la CEA, señaló que actualmente el avance en general 
de la obra  Acueducto 2 es de un 30% aproximadamente, por lo que la elaboración de este 
acueducto camina en los tiempos que se han programado por parte de gobierno del Estado. (EL) 
 
Cabeza. El avance de las obras de Acueducto 2, es del 18% respecto a lo planeado en la edificación 
de esta obra y lleva una inversión superior a los 500 mdp, de los 3 mil mdp que costará en total, 
dijo el vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza Estrada. (MR) 
 
Cabeza. Un avión DC-9 con un valor en el mercado de aproximadamente 1.5 mdd, fue donado por 
Aeroméxico al municipio de Cadereyta. El aparato llegó ayer a Querétaro y será adaptado como 
aula del conocimiento. (MR) 
 
Vía telefónica. Noe Morales, coordinador de turismo de Cadereyta, comenta que ayer a las 13:30 
horas llegó por carretera un avión procedente de Guadalajara, con destino a Cadereyta. Hace 
aproximadamente un año y medio se hizo contacto con Aeroméxico, donde les dijeron que tenían 
un avión que ya había cumplido sus horas de vuelo y se los donaron sin costo. Se le van a instalar 
programas de audio y video, para que muchos niños, sobre todos de comunidades indígenas vean 
documentales. El avión llegó sin alas ni alerón o flaps, pero se va a dejar completo, salvo los 
motores. La idea es ponerlo en un parque especial, aunque por lo pronto se tendrá en el lienzo 
charro, mientras se tiene el terreno en unas dos o tres semanas. (MR) 
 
Irene Ruiz Peña, presidenta de la Fundación Bebé avance, que ayuda a niños con problemas 
neuromotores, anunció la campaña de recaudación de fondos, mediante el redondeo en Soriana, 
durante junio y julio. (MR)  
 
La fundación Soriana AC beneficiará a la fundación queretana, “Bebé avance” con el programa del 
redondeo; la asociación apoya a bebés con daños neurológicos y desde hace 6 años ha atendido a 
más de mil niños, aseguró su presidenta, Irene Ruiz Peña. (EL) 
 



Este 22 y 27 de junio se llevará a cabo una manifestación por la vida en la ciudad de México, la 
cual se está promoviendo a nivel nacional por la arquidiócesis de México, informó Juana Torres 
Cacho, integrante del grupo Verdad y vida. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde el centro comercial Sendero, donde se han abierto nuevas vialidades para 
mejorar la circulación en esta zona. Justamente en  la colonia  del sol y la luna, hay una nueva 
vialidad que todavía no se inaugura pero que los automovilistas están usando ya; se colocaron 
piedras grandes para que la gente no la ocupe pero no fue respetado por los automovilistas. Se 
espera que en estos días se inaugure formalmente está avenida y la puedan utilizar los ciudadanos. 
A un lado de Plaza Sendero hay una gasolinera donde se hace un triangulo vehicular; hay gente 
vendiendo, así como un negocio de mofles el cual genera mucha basura; también se ha generado 
un tiradero de llantas en este lugar. Esta vialidad, que es continuación de la avenida del Sol, es 
para ahorrarse los cruces de la avenida revolución, y correr a la colonia los sauces, la loma e 
inclusive hasta Bernardo Quintana, es una obra considerable. (EL) 
 
Reporte urbano. En la esquina de San Diego y Espuela del Ferrocarril, una señora se queja de las 
pandillas de la zona que se alcoholizan y drogan en la vía pública. Ya se ha hablado al 066 pero 
nada han hecho. Se queja también de que hay quienes dejan su basura en las banquetas y no 
dejan pasar a los peatones. (MR) 
 
Quejas. Las dos patrullas que están en Circuito Mesones, resguardan un predio que iba a ser 
tomado por franeleros de la zona… De las obras que se están haciendo en Corregidora esquina con 
Insurgentes, se hace una pelotera; hay varios policías por ahí, pero en plena plática por lo regular, 
pues no hacen nada por mejorar la vialidad en horas de más conflicto… El dren de San Pedrito 
Peñuelas está lleno de basura a más no poder; vecinos piden que lo limpien y se compromete a 
hacer campañas de conciencia con sus vecinos. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Es urgente establecer nuevas normas y reglamentos para desahogar el centro histórico de la ciudad 
y si no se realizan en esta administración, se realizarán en la que sigue, así lo dijo Alfredo 
Arévalo Morales, secretario de gestión delegacional. (EL) 
 
Entrevista. Manuel Santana García, coordinador de la unidad de control animal del municipio de 
Querétaro,  comenta que diariamente se recogen 70 perros. El fecalismo al aire libre es muy 
importante, porque no sólo lo respiramos, lo comemos porque vuela. El maltrato de estos animales 
también es un problema muy serio del que hay que crear conciencia en la sociedad. Dentro del 
municipio de Querétaro ya hay jaurías de perros ocasionando problemas y el presidente municipal 
tiene interés de que esto se acabe. En términos de salud pública es un problema, así como la rabia, 
pero en Querétaro son 13 años que no hay un caso de rabia. El año pasado se logró una 
vacunación alta y este año también fue importante, hay que cuidarlo. Se vacuna todo el año en la 
unidad de control animal, en lomas de Casablanca a un lado de la delegación Josefa Vergara y no 
tiene costo. Los puntos donde más perros callejeros se recogen son la delegación de Carrillo 
Puerto, Bolaños, y San José el Alto. La adopción de los animales es muy fácil, se tiene que escoger 
al animal, se firma un compromiso y todos salen esterilizados; de la unidad de control animal no 
sale un solo animal que no haya sido esterilizado, por salud del animal y de la gente. La atención es 
de 9 a 4 de la tarde, para tener la oportunidad de vacunar y esterilizar a sus mascotas, es un lugar 
digno, no huele a perro, se lava y desinfecta este lugar todos los días. (EL) 
 
La coordinación de salud en el municipio de El Marqués realiza una campaña de esterilización de 
perros. Diana Lilia Pérez Díaz, coordinadora de salud, informó que se han esterilizado 200 perros 
en lo que va del año. (MR) 
 



Cabeza. 90% de las 16 mil 500 viviendas que comprende el municipio de El Marqués, ya cuentan 
con electricidad, dio a conocer el director de obras públicas, Cirilo Ibarra Rangel. Explicó que se 
han invertido 14 mdp en esto. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Para celebrar los 15 años de actividades de Green peace, ayer en la tarde se realizó la 
conferencia 15 años en México, cuestionando, actuando, proponiendo, en la que participaron 
ambientalistas como la directora del parque nacional del Cimatario, Pamela Siurob y Patricia 
Arendar, directora de Green peace en México. (MR) 
 
Se prevé que sea el 1° de Julio cuando se comience a ofrecer el servicio tras varios intentos, que 
otorgue la calcomanía 0 y 00 que permita entrar a los vehículos queretanos al Distrito Federal, 
desde antes de las 11 de la mañana y los sábados, informó Renato López Otamendi, secretario 
de desarrollo sustentable. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El Secretario de seguridad pública y tránsito de Corregidora, Sergio Amaya, aceptó que sus 
elementos no son unas peritas en dulce, pero que tampoco en la sociedad todos son hermanos de 
la caridad. Dijo que a quien se salga de la norma será sancionado. (MR) 
 
Gobiernos de los municipios de Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Querétaro, se reunieron para  
crear una comisión metropolitana de seguridad pública, con el objetivo, según el alcalde capitalino 
y ahora coordinador de dicha comisión Manuel González Valle, de consolidar los actuales niveles 
de seguridad y así garantizar la paz y convivencia armónica de la sociedad con proyectos conjuntos. 
(EL) 
 
Con la intención de estudiar y analizar los problemas de seguridad pública que se registran, se 
instaló este martes la comisión metropolitana de seguridad pública, integrada por los municipios de 
Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Querétaro, siendo el presidente de la comisión, Manuel 
González Valle. (MR) 
 
La comunidad de los sacerdotes Anegonianos cuenta con todo nuestro apoyo, reiteró Javier 
Martínez Fernández, Presidente del patronato de la fundación Josefa Vergara y Hernández, tras 
el presunto abuso sexual que sufriera un menor de 10 años de edad, por parte del fraile Luis 
Quesada. (MR) 
 
No se ha visto afectada la relación entre la iglesia y el estado, a partir de los casos de abusos 
deshonestos y abuso sexual por parte de religiosos, señaló el Secretario de gobierno, Alfredo 
Botello Montes quien dijo que al Estado le queda vigilar que las denuncias sean atendidas. (MR) 
 
Alfredo Botello dijo que se está velando porque la denuncia en contra del sacerdote acusado de 
violación, se realice dentro del marco normativo, sin embargo dijo que la iglesia como institución, 
debe saber sus alcances y lo que tiene que hacer. (EL) 
 
Luis Alberto Quezada Mayer, interno en el CERESO de San José el alto por abuso sexual en 
contra de un menor, no tendrá trato especial en el CERESO, pero tampoco se va a permitir que 
abusen de él, aseguró Felipe Urbiola Ledesma. (MR) 
 
Legisladores del PRD y el PAN, coincidieron en señalar que se debe castigar a quien cometa un 
delito, sin importar de quien se trate, al referirse al caso del Fraile Luis Quesada. (MR) 
 



El delegado del Instituto Nacional de Migración, Miguel Parrodi, aseguró que después que el fraile 
chileno cumpla con su condena en nuestro Estado, se procederá a deportarlo a su país de origen. 
(MR) 
 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos asegura que no es el primer caso de un religioso con 
estos antecedentes. Afirman que investigarán la casa del niño y el adolescente de la Fundación 
Josefa Vergara y Hernández. (NT) 
 
Carmen Consolación González Loyola, diputada del PRD, dijo que hay que poner atención 
sobre lo que están haciendo algunas comunidades eclesiásticas para efecto de evitar este tipo de 
escándalos. (EL) 
 
No se tiene información oficial de que la Secretaría de Seguridad Pública federal tenga la intención 
de construir un Centro Federal de readaptación social en el Estado, comentó el Secretario de 
gobierno, Alfredo Botello Montes, quien agregó que las autoridades tienen una total disposición 
para colaborar en dichas acciones, si se llegan a concretar. (MR) 
 
Gobierno del estado apoyará al gobierno federal para la construcción de un CERESO federal, si así 
se decide por parte e la Secretaría de Seguridad Pública federal, dijo Alfredo Botello. (MR) 
 
Alfredo Botello Montes secretario de gobierno del estado, aseguró que aún no se tiene petición 
oficial acerca de la posible construcción de un CERESO federal en el estado de Querétaro; sin 
embargo dice que está en la disposición total para apoyar dicho proyecto. (EL) 
 
Por el momento no existe ninguna comunicación oficial acerca de la construcción en Querétaro, de 
un centro de readaptación social federal; sin embargo, la instalación de uno sería de gran ayuda 
para los 625 internos del orden federal en el estado, aseguró el subsecretario de gobierno, Felipe 
Urbiola. (EL) 
 
La posible creación de un CEFERESO en la entidad beneficiaría a Querétaro, señaló Felipe Urbiola 
Ledesma, subsecretario de gobierno, quien destacó que cada uno de los 625 internos por delitos 
federales que están en el CERESO de San José el alto, le cuestan al gobierno estatal, 200 pesos 
diarios. (MR) 
 
El CERESO de San José el alto, tiene internos a 625 reos federales, consignados por portación de 
armas, narcomenudeo, robo en zonas federales y ya se considera la construcción de un CEFERESO 
en Querétaro, señaló Felipe Urbiola. (NT) 
 
Los CEFERESOS fueron creados para internar a reclusos de alta peligrosidad, dedicados al 
narcotrñafico y el crimen organizado, en 1985. (NT) 
 
Llegaron a San Juan del Río 6 de los 18 mdp provenientes del subsidio de seguridad para 
municipios, que serán destinados a cuatro rubros: infraestructura tecnológica, profesionalización, 
equipamiento e infraestructura de la policía. (NT) 

 


